

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 27 no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Barcelona 24. — «A la una de la tarde de ayer tuvo lugar en el Real Palacio el besamanos general, el cual ha sido un verdadero acontecimiento, pues ni los actos de esta clase mas solemnes y concurridos de Madrid, han superado en lo imponente y brillante al de Barcelona. La concurrencia era numerosísima y los carruajes vencian muy trabajosamente en las avenidas de Palacio y en los parajes confluentes, la espinalada multitud.

S. M. la Reina lucia en vez de diadema real, una elegante y ligera corona de oro, una corona de condesa, regocijándose en llevar tal título unido al nombre de esta ciudad. Escude á todo encomio cuanto pudiera decirse del mágico efecto que ha producido en estos leales catalanes tan delicado rasgo de S. M. pues ya corren por todas partes las muestras del entusiasmo público.

A las tres de la tarde terminó el besamanos pero la plaza de Palacio continuaba inundada de gente: la poblaba una multitud ansiosa de saludar á su Soberana, y esta no quiso defraudar sus deseos. S. M., acompañada de su augusto esposo se presentó primero en uno, despues en otro de los balcones de su régia morada, y las señoras agitando al aire sus pañuelos y sombrillas y los hombres sus sombreros y sus gor-

ras, la saludaron victoreándola repetidas veces. La augusta señora, que iba aun adornada con la corona condal, hizo venir á su lado al príncipe de Asturias y tomándole en sus brazos le cogia la manecita enseñándole á contestar á los saludos del pueblo, y presentándole despues sucesivamente á SS. AA. las señoras infantas.

Apenas habia terminado esta plausible y espontánea demostracion y S. M. se habia retirado á las estancias interiores de la real cámara, la plaza volvió á inundarse de gente, y al son de varias músicas militares y precedidos de multitud de banderas comparecieron los señores socios del Casino mercantil, deseosos de hacer una pública manifestacion de sincero y respetuoso aprecio á nuestra idolatrada Reina, y al breve rato otra comision todavia mas numerosa y compuesta de individuos del Círculo artesano, de la Universidad y de otros institutos en la cual figuraban artistas de diferentes artes y oficios y hasta simples obreros, se presentó con igual objeto, y todos victoreaban incesantemente á S. M. Esta se presentó en el balcon del mirador evidentemente conmovida, y no sabia como mostrar su gratitud, repitiéndose otra escena análoga á la que habia tenido lugar despues del besamanos, pero que terminó con un sorprendente desenlace.

Invitóse á los que en tan ostensibles manifestaciones tomaron parte para que nombrasen comisiones que en representacion de aquellos pasasen hasta la régia estancia, como así se verificó, subiendo la escalera de Palacio, acompañados de los señores copitan general del Principado y gobernador de la provincia, y esperándoles S. M. el Rey en una de las primeras antecámaras. Las personas que en nombre de dichas comisiones tomaron la palabra, espusieron á S. M. la

Reina que aquellas manifestaciones no tenian otro mérito que el de la espontaneidad, persuadidos de que el pueblo de Barcelona para manifestar el afecto que profesa á su Reina no necesita de intermediarios oficiales. La Reina vivamente afectada, y habiéndole hecho observar el general Dulce, señalándole la muchedumbre que estaba agolpada debajo de los balcones, «ahí tiene V. M. Señora al pueblo de Barcelona»; decidió, contestó dirigiéndose á los que le habian hablado en su nombre, que mas que su Reina, deseo ser su madre y que solo ambiciono su felicidad.» Y les permitió besar su real mano, y rodeada de ellos, que los unos vestian frac y los otros chaqueta, y prescindiéndose de etiquetas palaciegas, se presentó de nuevo en el balcon, y los de la comision no cesaban de victorearla, y los de la plaza hacian lo propio durante algunos minutos de una expansion y entusiasmo difícil de encarecer.

Las músicas tocaron la marcha real y la multitud fué dispersándose paulatinamente. S. M. salió de Palacio dirigiéndose al Santo Hospital, y siendo tambien victoreada en varias calles del tránsito.

A su vuelta á Palacio S. M. obsequió con un banquete á los señores ministros, prelados y autoridades de Barcelona.

A las diez de la noche, hora ya algo adelantada para que las iluminaciones produjeran todo su efecto, salió S. M. la Reina, verificándolo en carretela descubierta y sin escolta, acompañada de su augusto esposo. Varios señores ministros y autoridades les seguian en otros carruajes, y despues de haber atravesado la calle Ancha y del Dormitorio de San Francisco, ella dió el ejemplo, y se apearon todos al entrar en la Rambla. La ovacion fué comple-

ta, el entusiasmo llegó á su colmo.

El paseo se prolongó por la calle de Fernando, plaza de la Constitucion, calle de Jaime I y Princesa. En esta última la esperaban al paso los vecinos con música, banderas y gran número de hachas, y los vivas, que fueron muy prolongados en toda la carrera, se repitieron con fervido entusiasmo. En la plaza del Angel subió al carruaje, y los vecinos de la calle de la Plateria estaban esperando con viva impaciencia que, al volver de la calle de la Princesa, regresaria á Palacio por dicha calle.

Ayer se celebró en la santa iglesia la funcion de gracias que el ilustre cabildo eclesiástico ha consagrado al Todopoderoso por haber preservado la preciosa vida de S. M. en el triste acontecimiento que tan fatales consecuencias podia haber acarreado. La misa mayor, con esposicion del Santísimo Sacramento, fué cantada á dos coros, celebrando el señor dean, asistiendo, empero, el señor obispo de esta diócesis, que dió su episcopal bendicion á la inmensa concurrencia de fieles que postrados ante las sagradas aras daban gracias á Dios por el señalado favor recibido.

Mientras el pueblo barcelonés se entrega á toda clase de regocijos, el duque de Tetuan se ocupa en inspeccionar los puntos militares y revisar las escasas tropas que guarnecen Barcelona. En la mañana de ayer visitó el fuerte de Monjuich examinando minuciosamente todas sus dependencias, enterándose de los mas insignificantes pormenores. A su regreso hizo lo propio en Atarazanas, probando en ambos fuertes el rancho de la tropa. Al dirigirse á este último ha revistado el brillante regimiento de artilleria que se hallaba formado en la Rambla de Santa Madrona. El general O'Donnell iba acompañado de los gene-

(67)

do, y cambiar algunas palabras con ella; Micaela parecia haberse propuesto desconcertar las tentativas del jóven para obtener de ella una explicacion. Muy pronto se convenció Damian de que huian de él. De resultas de este descubrimiento, su desesperacion fué terrible; pero como no era hombre de dejarse despedir sin explicacion, tomó en seguida el partido de espiar todos los pasos de Micaela, á fin de descubrir si tenia que habérselas con un enemigo oculto, ó con un rival desconocido. Concluyó por rechazar, como se vé, la suposicion de un capricho inexplicable; pero estaba impaciente por saber si habia sido engañado ó calumniado.

Entonces su vida no fué mas que un espionaje continuo; durante el dia vijilaba la habitacion del cónsul, y por la tarde, al ponerse el sol, seguia de lejos á Micaela hasta el jardín de su padre. Habiendo observado una vez que apenas entró Micaela procuró cerrar la puerta tras si con un cuidado especial, se atrevió á aventurarse hasta escalar el muro de la cerca en un sitio en que un árbol espeso le ofrecia el abrigo protector de su follaje. Deslizándose en seguida de bosquecillo en bosquecillo, arregló Damian su marcha por la de la inconstante jóven; parábase este de vez en cuando como para echar una mirada escrutadora á su alrededor, y despues volvía á seguir su rápida carrera. Luego que hubo llegado al extremo opuesto del jardín, vió Damian con sorpresa que, separando algunas hojas, se hacia paso por una brecha practicada en el muro, des-

12

(70)

la imagen de piedra del Santo protector de esta misteriosa fuente. El silencio habitaba solo en este oasis, protegido contra las curiosas miradas por el hundimiento del terreno y la vecindad de enormes encinas; los rayos del sol apenas podian penetrar á través de la espesa verdura, y el canto de los pájaros no resonaba allí en ninguna estacion. Los habitantes del pais consideraban esta fuente como un sitio sospechoso, de suerte que el valle estaba abandonado, y solo algunos viejos campesinos recordaban el tiempo en que habia servido de punto de reunion y de placer á algunos nobles castellanos y apuestos señores. Micaela corria mas bien que andaba, mientras el objeto de su paseo estuvo lejano; pero apenas llegó al extremo del sendero acortó su carrera. Tan viva y tan lista hasta entonces, empezó á andar con ese paso incierto, peculiar á las personas que van á un punto donde no están muy seguras de la acogida que tendrán. Su sofocada respiracion y su color encendido revelaban una agitacion poco comun en esta altiva jóven. Sin embargo, no experimentaba ningun temor supersticioso, aunque por regla general tampoco se hallaba exenta de esta especie de terrores; pero en aquel momento su alma parecia absorbida en una pasion, cuya violencia debia ser irresistible, porque la turbacion de su espíritu descubria una lucha encarnizada entre los sentimientos de orgullo innatos en ella, y otros sentimientos mas dulces, pero imperiosos tambien, cuya inesperada revelacion la llenaba de confusion y de sorpresa.

(71)

Quien la hubiera visto en aquel instante pálida, con los ojos bajos, el seno conmovido, deslizándose por el musgo con aire tímido, no hubiese reconocido en ella ciertamente la perla del Nebouzan, la altiva doncella de Valcabrère; parecia mas bien á la sombra desconsolada de una jóven cierta de amor, que salia de su tumba al anochecer para ir á danzar con las hadas y los duendes.

El buen Damian, que no habia vacilado en seguirla, observaba admirado todos los movimientos de la jóven; su cólera y su indignacion empezaban ya á ceder el puesto á sentimientos mas dulces.

—¿Adónde vá se decia; ¿cuál es el juez terrible cuya presencia la conmueve hasta ese extremo? ¿Irá á reunirse á algun mal género cerca de la fuente maldita? Pero hombre, espíritu ó demonio, cualquiera que sea el peligro que la amenaza, yo la defenderé, aunque me hubiera ultrajado y desconocido cien veces.

Sin embargo, Micaela franqueó el poco espacio que la separaba de la fuente, y solo tuvo que dar algunos pasos para llegar al pequeño monumento arruinado. Damian se refugió tras el enorme tronco de una vieja encina que debia haber visto las legiones de Pompeya, y se preparó á observarlo todo sin ser notado.

En el momento en que Micaela penetró en el valle, habia ya penetrado en él un huésped en la persona de un jóven novicio, el cual hallábase sentado en un peñasco perteneciente al arruinado edificio.

Tales Zabala, Prim, Concha y Dalca con su respectiva escolta.

Cuando el señor presidente del Consejo de ministros se dirigió al besamanos, vestido de capitán general de ejército, recibió de parte de la inmensa muchedumbre que llenaba la espaciosa plaza de Palacio las mas señaladas muestras de simpatía, saludándolo con toda afectuosidad al pasar. Lo propio sucedió con el señor marqués de Castillejos, y el general San Miguel tuvo que dirigirse a su alojamiento por callejones escusados para evitar los repetidos y continuados saludos que le interceptaban el paso, pues hasta los señores le apretaban afectuosamente la mano.

Anteanoche quedó completamente terminado el arco de la calle de la Princesa, el cual pudo iluminarse con vasos de colores.

Hoy 24 á las doce menos cuarto, han concurrido SS. MM. á la suntuosa función religiosa que se ha celebrado en la iglesia de las Mercedes. Barcelona que conserva á su escelsa patrona una devoción fervorosa, desde la gloriosa época en que un Monarca de Aragón fundara en la ciudad condal la orden Mercedaria para la redención de los cautivos; Barcelona que ha invocado constantemente su protección en todas las épocas de grandes calamidades, ha visto con indeleble júbilo este acto de la cristiana piedad de nuestros Reyes. El templo, nuevamente adornado, é iluminado con la mayor esplendidez, estaba completamente lleno de fieles que unían sus oraciones á las de nuestra idolatrada Reina, hasta el punto de ser imposible poder penetrar en su sagrado recinto.

Desde las primeras horas de la mañana han ido desapareciendo los adornos de las calles y de los edificios públicos. Barcelona ha tenido la buena fortuna de que durante los tres días de festejos, el cielo se haya mostrado sereno é inmejorable, siendo así que hoy ha aparecido en extremo lluvioso.

Con la llegada del navio *Francisco de Asis*, de la corbeta *Mazarredo* y del vapor *Atava*, ha quedado completo en nuestro puerto la escuadra que salió de Alicante para acompañar á SS. MM. Como el primero de dichos buques es la vez primera que visita nuestras aguas, varias son las personas que desean visitar este nuevo buque, lo propio que la fragata *Princesa de Asturias*.

El 24 á las seis de la mañana lle-

gó al puerto del Grao, la fragata de guerra francesa llamada *Gomer*, de 16 cañones, conduciendo al Sr. D. Adolfo Barrot, embajador de Francia en Madrid, que ha ido acompañando á SS. MM. y AA. en su viaje hasta Barcelona, y ahora regresa á su puesto. Al bajar de bordo el señor Barrot, hizo el buque una salva de 18 cañonazos.

El brigadier de Marina, Sr. Montojo, de cuya promoción dimos noticia á nuestros lectores, ha mandado la escuadra régia durante el viaje de Alicante á las Baleares y Barcelona. Lleva, según dice *La Corona*, cuarenta y nueve años de servicio, y está condecorado con la cruz de comendador de Carlos III y Isabel la Católica, la diadema real de la marina y la cruz y placa de San Hermenegildo, y servia de Brigadier desde 20 de diciembre de 1851.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Turin 25.—El cuartel general de Fanti está establecido en Loreto. Ha habido un encuentro cerca de Capua entre la caballería napolitana y los garibaldinos, cayendo muchos de estos prisioneros. Algunos obispos han sido desterrados por Garibaldi. La *Gaceta oficial* de Gaeta ha publicado proclamas, encargando que las tropas reales defendan la ciudad de Capua y los fuertes de Messina.

Un telegrama de Parma, fecha de ayer, dice que la columna del general Massi con los cazadores del Teiber entró en Civita-Castellana, haciendo 60 prisioneros y ocupando la plaza fuerte.

Habiendo sabido que los franceses habian salido de Corneto dirigiéndose á Civita-Vecchia, el capitán Ducci ocupó á Corneto inmediatamente.

Paris 25. Según la *Patrie* de esta tarde, el *Times* publica un manifiesto de don Juan, en el que dice que no se puede consolar de la indiferencia con que le ha tratado el Senado español. Dicho documento, continua la *Patrie*, solo repite las promesas liberales de que son tan pródigos los pretendientes.

La *Opinione*, diario ministerial de Turin, ha dado á luz un artículo contra la política seguida por Garibaldi. En Turin como aquí y en Londres se atribuye la variación de Garibaldi á

influencias mazzinianas. Ha llegado aquí el Baron Brenier. También ha llegado á Nápoles Mazzini. Se cree que el resultado del sitio de Ancona decida por el momento la suerte de Italia.

Londres 25. El comandante de un buque inglés ordenó á Walker que evacuase la ciudad de Trujillo, y el célebre filibustero salió inmediatamente con los únicos 80 hombres que le quedaban.

Son contradictorias las noticias de Méjico, sin embargo, muchas cartas están contestes en decir que Miramon ha entrado en la capital donde concentra sus tropas para tomar la ofensiva.

Paris 26. Turin. Las tropas sardas ocupan á Corta, Castellona y Corneto.

Se ha roto el fuego contra Ancona.

Ha habido un encuentro en las orillas del Volturno entre las tropas reales y garibaldinas. Ambas partes se atribuyen mutuamente la ventaja.

Copiamos á continuación la proclama dirigida por el rey Francisco II á sus tropas:

«Soldados: Es tiempo que se oiga en vuestras filas la voz de vuestro Soberano, de ese Soberano que ha crecido en medio de vosotros, y que consagrando todos sus cuidados se encuentra hoy participando de vuestros peligros y de vuestras desgracias.

Los que, ilusionados ó inducidos, han sumido al Reyno en las calamidades y el luto, no están ya entre nosotros. Apelo á vuestro honor, á vuestra fidelidad, á la razon misma para que borreis la vergüenza, la infamia, la maldad y la traición con una serie de gloriosos combates y de nobles empresas.

Somos todavía número suficiente para hacer frente á un enemigo que no combate con otras armas que las de la seducción. Hasta el dia he querido economizar muchas ciudades; sobre todo evitar á la capital la efusion de sangre y los horrores de una lucha; pero echados hoy á las orillas del Volturno y del Garigliano, ¿querriamos añadir nuevas humillaciones á nuestro carácter de soldados? ¿Permitireis que vuestro Soberano caiga de su trono por vuestra culpa, y os abandone á una eterna infamia? ¡No, no, jamás!

En este momento supremo, estaremos todos alrededor de nuestras banderas para defender nuestros derechos, nuestro honor y el nombre napolitano envilecido ya; y si hay seductores

para ofrecerlos el ejemplo de los desgraciados que se han pasado al enemigo ignominiosamente, vosotros solo seguiréis el de los bravos y valerosos soldados que salvaron la fortuna de su Rey Fernando IV, recogieron los elogios de todos, los beneficios y la gratitud del Monarca mismo.

Que este ejemplo de fidelidad os sirva de generosa emulacion, y si el Dios de los ejércitos protege nuestra causa, podeis tambien esperar lo que con una conducta diferente no obtendreis nunca.

Gaeta 8 de setiembre de 1860.—Francisco.»

Ha sido desmentida la noticia de un atentado que se dijo habia tenido lugar en Tolon contra la persona del emperador. Sin embargo, ese rumor parece que tenia algunos visos de fundamento. Hé aquí lo que sobre el particular dice una correspondencia de Paris:

«Una especie de loco, admirador apasionado del Soberano, no pudiendo llegar á él por la muchedumbre que le rodeaba, descargó al aire una pistola para llamar la atención del Emperador; inmediatamente fué detenido y preso por la policia. Esto es ni mas ni menos lo que ha ocurrido. El rumor público, como sucede siempre, ha aumentado el suceso, y le ha dado proporciones que indudablemente no tenia.»

Otra correspondencia añade que en cuanto se vió quien era el autor de lo que por el pronto se creyó un crimen, le dejaron en libertad, pues es sujeto conocido de todos los habitantes de Tolon por sus escentricidades tontas é inofensivas.

El *Courrier du Dimanche* hace algunas revelaciones muy detalladas sobre el programa de la entrevista, con referencia á sus corresponsales, á quien les dejamos toda la responsabilidad. Hé aquí los puntos principales sobre los cuales ha de deliberarse en Varsovia según el referido periódico.

- 1.º Guerra abierta á la revolucion y al espíritu revolucionario.
- 2.º Sostenimiento de todos los soberanos y especialmente de todas las fronteras actuales.
- 3.º Desaprobacion de todo lo que acontece ó puede acontecer en Italia.
- 4.º Compromiso de favorecer en la devolucion de sus posesiones á los principes italianos desposeidos.

(72)

El lector conoce ya este novicio por haberlo hallado recientemente al pié de la tumba de San Beltran; además es un antiguo conocido, como el lector habrá ya adivinado. En una palabra, y para frestituirle su nombre, el huésped del valle solitario no era otro que el asesino del buen sir Walter de Tracy, Beraudon de Faudas, cuya actitud pensativa y aire melancólico hubiesen hecho honor á un piadoso ermitaño, desengañado de los errores de la juventud, y de la poca importancia de la alegría de este mundo. Beraudon no reparó al principio en la joven, cuyos tímidos pasos apenas hubieran despertado á un pajarillo; le fué preciso sentir la presión de una mano delicada para desprender su alma de las desconocidas regiones á donde le llevara su espíritu.

Beraudon alzó la cabeza, reconoció á Micaela, y frunció las cejas. Preciso es confesar que era un modo bien extraño de acojer á una pobre niña que no habia vacilado, por verle un instante, en emprender un viaje mas penoso aun por la proximidad de la noche y el peligroso sitio á donde iba á buscarle. Micaela no estaba acostumbrada á semejantes recibimientos, y sin embargo, no manifestó disgusto alguno; contentóse con murmurar humildemente, mientras un vivo color de púrpura asomaba á su rostro:

—Hermano! Eugenio, si he venido, es porque me lo habeis permitido.

Admiróse Beraudon de la alteracion de su voz,



CAPITULO VII.

El sendero seguido por Micaela iba á parar á la entrada de un valle, ó mas bien de una pequeña llanura, situada en medio de un bosque espesísimo. Este sitio era retirado y solitario; corría un arroyuelo al pié de una fuente medio arruinada, y desaparecia rápidamente bajo una cúpula de grandes árboles de sombrío follaje. La eucnea de la fuente, en otro tiempo ricamente esculpida, pero invadida ahora por la parasita vegetacion, servia de base á una especie de nicho incrustado con un muro de granito. Restos esparcidos aquí y allí revelaban una profanacion ejercida en época ya lejana contra

(68)

lizándose á través de él como una culebra asustada. Inútil es decir que nuestro enamorado no vaciló un solo instante en seguir el mismo camino. Micaela con la cabeza envuelta en un capuchon escarlata, habiase lanzado por el sendero de que hemos hablado mas arriba, y que servia de travesía para ir por la montaña de Valcabrera á San Gaudens.



5.º Sacrificio de parte del Austria en favor de la Rusia, en lo que concierne al Oriente, pero limitado á la única concesion del reintegro á la Rusia en la posicion que tenia antes del tratado de París.

6.º Apoyo eventual ofrecido al Austria por la Rusia respecto á Hungría, por la Prusia respecto á Bohemia, y por Baviera respecto al Tirol.

7.º Acuerdo no solamente para mantener la division en la posesion de la Polonia, sino tambien para impedir que se ponga á la órden del dia la cuestion politica.

8.º Promesa en gran latitud de concertarse ulteriormente respecto de todos los sucesos que puedan producirse, y entre los cuales no debe olvidarse en primer lugar el de una guerra sobre el Rhin.

«Indigna en verdad, dice el *Courrier*, la simple reseña de semejantes sueños, que ni aun tienen la imaginacion por excusa.»

En los primeros dias del presente mes, la Reina de Inglaterra, con el príncipe consorte y parte de su familia, ha estado viajando de rigoroso incógnito, por algunos de los parajes mas pintorescos é interesantes de Escocia.

En un puebleto muy pequeño y muy insignificante, se presentó un dia un caballero, deseoso de tomar todo el hotel del lugar, para unos recien casados que, en el viaje de la luna de miel, iban á pasar allí la noche. Al llegar los viajeros, se vió que eran personas de alta clase, y naturalmente todas las comadres del pueblo se pusieron alerta, y empezaron á hacer las averiguaciones que son de su competencia en estos casos. Pero todo fué inútil. Los criados estaban mudos, y no se les pudo arrancar el mas leve dato que iluminase la curiosidad de esas señoras.

Al dia siguiente, se levantaron los novios, almorzaron, se metieron en los coches, y cuando el último de ellos salia del pueblo, se comunicó á la asombrada dueña del hotel la noticia de que habia tenido la honra de albergar á la Reina de Inglaterra y á su esposo. La noticia circuló en el pueblo como un relámpago. Reunióse toda la poblacion para victorear á su reina. Pero ya era tarde, porque la comitiva real se habia perdido de vista.

Gaceta.

—REFUERZO.—En Málaga y en muchos puntos de Andalucía se está haciendo marchar á todos los mendigos forasteros. Esto equivale á decir que las poblaciones donde hay, como en Córdoba, una tolerancia fatal en este asunto, van á ser inundadas de gente vagabunda. Como aquí habia pocos... Dios nos la depare buena.

—SIGA.—Anteanoche por fin empezó la lluvia que se deseaba: aunque cayeron buenos aguaceros se despejó á poco la atmósfera. Medroso viene el húmedo cortejo del otoño.

—ATENEO.—Sabemos que ya se halla organizada la sociedad para establecer en Córdoba un Ateneo. Para su apertura se espera solamente el necesario permiso del Gobierno de S. M.

—INSTITUTO.—Segun hemos entendido, la apertura del curso académico en el Instituto Provincial se prorroga hasta el dia 15 del inmediato mes de Octubre.

—FERRO-CARRIL.—En la seccion de anuncios verán nuestros lectores las horas de salida del tren especial que desde mañana ha de conducir el correo ge-

neral á Sevilla, y las estaciones en que pueden ingresar viajeros.

—FRENO DEL SEÑOR ASTRUA.—Como saben nuestros lectores, don Diego Astrua ha inventado un freno aplicable á los wagones de los ferro-carriles, de extraordinaria sencillez y fuerza, cuyo sorprendente resultado es detener instantáneamente los trenes sin ningun género de sacudida: seria largo enumerar las inmensas ventajas de este descubrimiento; solo el inventor puede explicarlas practicamente.

El dia 22 de agosto del año pasado ante el señor Gobernador de esta provincia, y gran número de personas, muchas de ellas competentes, se hizo un ensayo, con un pequeño tren figurado, compuesto de 15 wagones y una máquina, que el inventor dejó rodar por un gran declive, parando, con la velocidad que es de suponer llevaba, en el instante mismo en que se le hacia una señal. Como testigos presenciales podemos decir que todos los asistentes de este acto, quedaron sumamente complacidos del resultado.

El Sr. Astrua elevó con este motivo una solicitud á S. M. la Reyna y tenemos entendido que el señor Gobernador de la provincia recomendó entonces dicho invento al Gobierno, cuyas gestiones no han tenido resultado alguno hasta ahora.

Ignoramos completamente los detalles de la nueva máquina freno del señor Castellví, ensayada recientemente en presencia de los señores ministros de Fomento y Hacienda, desde Madrid á Alcalá, cuyos resultados parece han sido muy satisfactorios; pero un sentimiento de justicia nos hace recordar aquellos hechos, y llamar la atencion de quien corresponda, para que obtenga la preferencia aquel á quien pertenezca, toda vez que el señor Astrua con una constancia que le honra, se ha procurado medios para trasladarse á Madrid y presentar su invento al señor Ministro del ramo; deseamos que la resolucion de nuestro paisano, tenga un feliz resultado, y sea el premio merecido por su inteligencia y constantes afanes.

—UNO DE TANTOS.—El juzgado de la izquierda de esta capital cita y emplaza á Francisco Gimenez, vecino de Aguilar, para que se presente á contestar á los cargos que le resultan en causa que se sigue por hurto de caballerias de la propiedad de un vecino de Villaviciosa.

—CONSUMOS.—El 14 y 21 de octubre próximo se subastan en Fernanduzco los derechos de consumo y sus recargos por todo el año de 1861.

—A LOS CAZADORES.—Se han declarado acotados de caza y pesca los cortijos llamados *Vega de Obejo* y de la *Dehesilla* y las dehesas denominadas *Viejos de la Alatalaya*, *Campillo*, *Cebollares* y la haza conocida por la *Barrera*, situados todos estos predios en el término de Hornachuelos.

—ESTADÍSTICA MATRIMONIAL.—Durante el año de 1859 se verificaron en la peninsula 112,903 matrimonios, clasificados con arreglo al estado civil de los contrayentes del modo que sigue: soltero con soltera, 86,518; id. con viuda, 5,886; viudo con soltera, 13,714; viudo con viuda, 6,605. λ

—Y LO QUE CALLO.—Si, dices, amigo caro, que solo por patriotismo, alteraste tu quietismo y aceptaste aquel empleo, *te veo*.

Si aseguras que mirando alhajas de hermosas perlas no te dá de poseerlas el mas pequeño deseo, *te veo*.

Si afirmas que de tu novia no te lleva el pingüe dote, y si el amor que te agovia y el matrimonial recreo, *te veo*.

Si insistes que de tus obras, y lo

sé por buen conducto, no quieres otro producto que de la gloria el trofeo, *te veo*.

Si con el espejo en mano dandote al dia cien vistas, en tus amantes conquistadas dices siempre que eres feo, *te veo*.

Si dices que en tu partido, trabajando con constancia quieres toda la ganancia para Juan y Timoteo, *te veo*.

Si nunca vas á la iglesia y pasas entre deslices tu vida, y no obstante dices «en Dios y en los santos creo» *te veo*.

Si me aseguras que tienes en leer el *Diario* gusto, crees que de gorra es justo, disfrutar este recreo, *te veo*.

—FALTA HACER.—Muy pronto deben empezarse las obras de empalme de la linea de Cádiz con la de Córdoba, pues segun tenemos entendido está hecho el trazado y todas ó la mayor parte de las espropiaciones. Mucho nos alegráremos ver empezar estos trabajos que además de influir directamente en las clases de jornaleros, quienes en la estacion que vamos á entrar en que muchas obras se paralizan, tendrán estas donde poder echar el invierno fuera para no verse privados del sustento de sus familias, y los viajeros que directamente hagan su viaje desde Cádiz á Córdoba se evitarán la molestia de salir de un tren para entrar en otro.

—REMEDIO CONTRA LA FIEBRE.—En el *Indian Lancet* de 1.º de Abril último hay una interesante comunicacion del doctor Donalson, en la cual recomienda el uso de las telas de arañas comunes como un remedio eficaz y casi infalible para cierta clase de fiebres. Se asegura que su eficacia es superior á la de la quinina y á la de otros muchos remedios anti-periódicos: siendo mucho mas recomendable por la circunstancia de que puede obtenerse en cualquier parte, y sin que cueste dinero alguno, puesto que donde quiera pueden encontrarse telas de araña. Hace algunos años que en Aragon hemos visto usar este remedio con buen éxito contra las tercianas.

—VOLAVERUNT.—En una de las últimas noches desaparecieron varias caballerias del pago de olivar del término del Carpio. ¿Solás?

—BILLETE INESPERADO.—Anteanoche se encontró un amigo nuestro en la calle una carta cuyo contenido era del tenor siguiente:

«Mi querida Conchita: despues de saludarte á ti y á tu mama, paso á contestar tu muy grata que me mandaste, diciéndote que la hechura del pollero vainica que tú quieres saber, y que segun parece inventó la bella España es la siguiente, componiéndose de once aros de acero forrado, pegados á dos tiras de lo mismo; y teniendo los del centro como ocho pulgadas de diámetro, y los de los extremos de cuatro, de modo, que viene á quedar de la hechura de un rollo, de los del pelo. De las dos tiras á que van pegados los aros, la una es la que ciñe á la cintura; y la otra cae hacia fuera, por la parte superior de la tira; y entre una y otra, y cosida tambien á los aros, la cinta con que se amarra.

Tú verás que cómo es, y qué útil, pues aunque se les caiga á las paguas blancas el almidon, no se le bajará el talle; Pepita se ha hecho uno de los mismos aros de su pollero; y las niñas de M. están haciéndoselo, y la de H., con que no dejes de hacerlo, que ya tienes una idea, y yo pasaré por allá á la tarde, y adios, tu amiga que te quiere y afectísima.—Micaela»

Como se vé Micaelita es propagandista del pollero vainica, y lo hace con tal inteligencia que merece el título de doctora. ¿Se lo damos?

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Gerónimo, doctor y fundador.
Mañana. S. Remigio, obispo.

—Hoy reza la iglesia de San Gerónimo, con rito doble y color blanco.—Mañana en la ciudad de San Felipe Neri, con rito doble y color blanco: en la diócesis de S. Estanislao con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana en el convento de Sta. María.

—A las 10 habrá una solemne funcion en la iglesia de Sta. Marta: predicará el Sr. D. José de Fuentes, pbro.

—Mañana primer dia de novena á Nra. Sra. del Socorro en su hermita, á las oraciones. La misma tarde á las seis, será conducida dicha imagen á su iglesia por la estacion acostumbrada.

—Último dia de novena de accion de gracias á S. Rafael en la hermita de la Aurora, á las oraciones.

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Tribulacion, en S. Juan.—Mañana Ntra. Sra. de la Asuncion, en la Catedral.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 26 de setiembre.—5 por 100 consolidado á 48,00, el diferido á 40,00.—Deuda del personal 18 85.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 28 de setiembre de 1860, á igual hora del 29 del mismo.

Trigo.—Fanegas 416 desde 48 á 50 rs.

Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 65. id. en los molinos á 54. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—SEVILLA 29 de setiembre. En la Alhondiga. Trigo de 51 á 62. Cebada de 30 á 35.—Fuera de la alhondiga. Trigo, de 52 á 62. Cebada de 30 á 52. Aceite en la Calzada de 55 1/2 á 59; para el consumo á 60.

—JEREZ 23. Trigo de 55 á 60. Cebada de 50 á 31. Habas de 31 á 32.

—MÁLAGA 26.—Trigo de 48 á 52: Cebada de 50 á 32 Habas de 50 á 32. Aceite de 60 á 63.

—GRANADA 27. Alhondiga. Trigo de 49 á 62.—Cebada de 35 á 35.—Habas de 47 á 48. Aceite de 68 á 69.

—JAEN 25. Trigo de 48 á 56: Cebada de 26 á 27: Habas de 40 á 44. Aceite de 57 á 63.

ULTIMA HORA

Madrid 28. En el campamento de Torrejon de Ardoz ha sido fusilado un cabo por delito de insubordinacion.

Ha sido nombrado el general Lemaury capitán general de Filipinas. Garibaldi se dirige sobre Capua, insistiendo en ir á Roma.

En Nápoles, los bienes de las comunidades religiosas, han sido declarados propiedad del Estado.

La situacion de Ancona es apuradísima.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1860.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Correos.

Entran en Córdoba todos los días:
De Madrid á las 11 y 55 minutos de la noche.
De Sevilla á las 9 y 14 de la noche y á las 12 y 14 de la tarde.
De Ecija y Campo de Gibraltar á las 10 de la noche.
De Málaga á las 5 de la tarde.
De Espiel, Fuenteobejuna y Pozoblanco á las 7 de la noche.

Salen de Córdoba todos los días
Para Madrid á las 11 de la noche.
Para Sevilla á las 6 de la mañana y á las 5 de la tarde.
Para Ecija y Campo de Gibraltar á la una de la madrugada.
Para Málaga á la una de la madrugada.
Para Espiel, Fuenteobejuna y Pozoblanco á las 4 de la mañana.

Correspondencia para Ultramar.
Sale de Cádiz el 12 de cada mes y de Santander el 20: á esta última debe ponerse por Santander. Para dirigirse convenientemente por el primer punto, deberá depositarse en los buzones de esta capital con la anticipación de dos días, y para el segundo el 15 de cada mes. La dirigida á Filipinas por el istmo de Suez saldrá de Gibraltar los días 8 y 24, y por consiguiente deberá depositarse con tres días de anticipación.

Para Marsella y Nápoles, con escala en Liorna y Civita-Vecchia, todos los martes por los vapores que salen de Alicante los viernes.

Horas para certificar cartas.
De 11 á 2 de la tarde, en su despacho.

Diligencias.

SILLAS-CORREO.—Entran de Madrid todos los días á las 2 y 15 minutos de la madrugada; y salen para dicho punto á las 8 y 45 minutos de la noche. Cuesta cada asiento 360 rs. Su despacho en la Administración principal de correos.

POSTAS GENERALES.—Entran los días 17, 20, 23, 26 y 29 y salen para dicho punto á las 10 y 12 de la noche dos días después de su llegada. Precios de los asientos. Berlina 280 rs. Interior 260. Ronda 240. Imperial 230. Su despacho en la calle de San Fernando frente á la puerta de la fonda de Rizzi.

NORTE Y MEDIO-DÍA.—Entran de Madrid los días 15, 18, 21, 24, 27 y 30, y salen para dicho punto dos días después de su llegada á las 10 y 12 de la noche.

Precios.	A Manzanares.	A Madrid.
Berlina.	200	280
Interior.	180	260
Rotonda.	160	240
Cupé.	150	230

Su despacho calle Ambrosio de Morales número 3, frente á la fonda de Rizzi.

LA MADRILEÑA.—Sale en el presente mes para Madrid los días 24, 27 y 30; y llegan de dicho punto los días 25 y 28.

Precios.	A Manzanares.	A Madrid.
Berlina.	200	280
Interior.	180	260
Rotonda.	160	240
Cupé.	150	230

Su despacho calle de San Fernando número 77 antiguo y 36 moderno.

LA CORDOBESA.—Sale para Madrid todos los días entre una y dos de la tarde y entra también todos los días entre tres y cuatro de la misma.

DE D. BENITO FERRER.—Salen de Córdoba para Málaga y su carrera los días impares á la una de la tarde; y entran de dichos puntos los días pares á las 4 de la mañana. Precios de los asientos. Berlina 220 rs. Interior 160. Su despacho calle de San Fernando núm. 77 antiguo y 36 moderno.

LA ANDALUZA.—Diligencia para Lucena.—Sale todos los días á las 7 de la mañana. Precios de los asientos. Berlina 52 rs. Interior 39 rs. Se despacha en el parador de la Herradura calle de Lucena, conocida por la del Potro, por don Alfonso Maroto.

Mensajerías, Galeras y Carros.

—En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías de la misma Empresa, que

salen para Madrid cada dos días. Conducen efectos á ocho rs. arroba.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Heradurase admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.



BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA,

calle de la Librería núms. 59 y 60.
En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías.

En Cádiz, bazar de camas inglesas, calle Murquía núm. 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms. 39 á 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, cunas y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 14 durcos.

TAFLETE superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.

ARCAS de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar agua hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BRIDAS bruzas, almohazas, barbadas, sillas de montar y cadenas para llaves de caballos, tuercas para carruajes etc.

ESCOPETAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacarlas.

PISTOLAS superiores giratorias de uno hasta 8 cañones llamadas REVOLVERS.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mamparas, meaos y cómodas, altares, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escolinas, formones y toda clase de herramientas de carpintería, escoplos, hierros de cepillos, barrenas, sierras etc.

BUADANAS superiores con sus piedras.
JABON superior de Winsor y de espuma; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los pies.

LATON, zinc y plomo en planchas y en tubos.
ALAMBRES de hierro y dorados. Hojas de lata, estano superior.

ALFILRES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.
HOJAS de cuchillos, tenedores y nabajas superiores de acitar y de bolsillo.

Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo pidiéndolos á los señores PANDO y ACHA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Librería núms. 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms. 35 á 49.

DESCUBRIMIENTO UNICO
CON PRIVILEGIO POR 15 AÑOS
PEINES DE CAUTCHUC ENDURECIDO
DE FAUVELLE DELEBARRE.
Cinco años de experiencia han asegurado al PEINE de cautchuc una voga bien merecida no solamente en Francia sino en el mundo entero; es sin temor de que se nos contradiga el mejor, el mas agradable de todos los peines que se usan, es mas suave que el de carey y es verdaderamente el único que no cansa el cabello; tiene además la ventaja de no costar mucho mas caro que el peine de cuerno.
Esta admirable invencion ha valido á M. Fauvelle Delebarre la medalla de primera clase en la Exposicion Universal de 1855.
Deposito general, en Paris, en casa del Sr FAUVELLE DELEBARRE, 10, Boulevard Bonne-Nouvelle.

Ventas al por mayor, Cádiz Tacounet y compañía, calle de San Francisco núm. 13.

GRAN BARATO DE QUINCALLA

á mas bajos precios que anteriormente, de don Serafin Barberini calle de la Librería núm. 11.

A pesar de las grandes ventas que se han hecho en este barato desde que fué anunciado, como su dueño desea realizar en menos tiempo y con mas ventajas para sus favorecedores, ha dispuesto hacer en todos los géneros que le restan, una considerable rebaja. Hay abanicos á real y medio, botones dorados para chaquetas y chalecos desde dos cuartos la docena hasta cuatro reales. Gafes desde dos reales hasta cincuenta. Anteojos á 6 cuartos. Agujetas doradas á real y medio, y así en todos los demás artículos.—Los que tomen por valor de doscientos reales en adelante, se les hará además la baja de 10 por 100.

INTERESANTE AL PÚBLICO.

D. Ramon de Torres y Codes, banquero, en la calle de Espartería número 8, libra letras de cambio para todas las poblaciones de España de alguna importancia, y tambien se pagan las que las mismas poblaciones giran á su cargo; como tambien las que vienen libradas de América, en las plazas de la Habana, Puerto Rico, Buenos Aires, Matanzas y Santiago de Chile, é igualmente las de Francia, Inglaterra y Portugal.

En la misma casa encontrarán los consumidores surtido de géneros para vestir tan superiores y arreglados, como en Sevilla, Cádiz, Madrid y Barcelona, por venir dichos géneros de las mismas fabricas de España y del extranjero que los que van á los referidos puntos.

NO MAS OPERACIONES EN LOS OJOS.

AGUA CELESTE DEL DR. ROUSSEAU,

para la curacion radical de todas las enfermedades de la vista como cataratas amaurosis, nubes, inflamaciones &c.; fortifica las vistas debilitadas, cura la guta serena y los dolores mas agudos. Las personas que aun perciben los efectos de las sombras y de las nieblas, pueden estar seguros de recobrar completamente la vista en el espacio de diez á quince dias. Precio de sesenta rs. el frasco.

Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13, á los señores Tacounet y Compañía, depositarios generales. Venta por menor Sevilla, Lopez Blesa y Compañía. Granada, Miguel Delgado.

NUEVO ESTABLECIMIENTO DE GRABADO DE LOS CATALANES.

En dicho establecimiento, situado en la calle de Maese-Luis núm. 2, se ofrecen al respetable público timbres de nueva invencion de bronce, útiles para toda clase de personas. Tambien se graban sellos y escudos de armas adornos y moldes para platería, moldes para floristas y para toda clase de armoria y marcas, así mismo láminas su madera y todo lo perteneciente al ramo de grabado.

INYECCION BROU

HIGIENICA, INFALIBLE Y PRESERVATIVA.
La única que cura sin necesidad de tomar otro medicamento. Vendese en las principales farmacias del universo y en Paris por el inventor BROU, 33, rue Lafayette. (Exigir la instrucion que la acompaña.) Veinte años de exito.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Tacounet y compañía, depositarios generales. Venta por menor, Granada Miguel Delgado, Jiménez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Borica de San Pablo.



FERRO-CARRIL DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Desde mañana primero de Octubre á los trenes de servicio establecidos en la actualidad se añadirá un tren descendente especial para el transporte del correo.
Se admitirán viajeros en primera y segunda

clase en las estaciones de Córdoba, Almodóvar, Palma, Lora y Tocina.

Este tren seguirá la marcha siguiente:

TREN NÚM. 6.	
Córdoba (salida)	1 h 30 noche.
Almodóvar.	2 09
Palma.	3 10
Lora.	3 36
Tocina.	4 32
Sevilla (llegada).	5 30

NOTA. Este tren no tendrá lugar los días en que el correo no llegue á la estacion de Córdoba á la hora anunciada para la salida.

VENTA. La de la casa núm. 28 en los Tres calleja de Albarrana por bajo de la plaza de los Toros. Otra número primero calle Anguada, y un huerto núm. 8 en la misma calle de las Costanillas. La persona que quiera tratar de su ajuste acudirá á la calle de las Cabezas á casa del procurador don Juan Maria Velasco, que está autorizado para su venta. 5-1

LEÑA. Se vende la corta de la leña del quemado del Montoncillo y Capellanías. En casa del Excmo. Sr. Duque de Almodóvar del Rio, se podrá tratar de su ajuste. 4-1